



学校だより



令和8年（2026年）1月

大阪市立佃小学校長 伊藤 忠弘

今年の干支は「丙午(ひのえうま)」 ～「実行」と「飛躍」の年～

あけましておめでとうございます。

新しい年が始まりました。そして1年の締めくくりの3学期の始まりでもあります。新たな目標を立てて、充実した1年にしてほしいと思います。

今年の干支は「丙午(ひのえうま)」です。十干（じっかん）は「丙(ひのえ)」で、太陽のよくな明るさ、情熱、決断力、勢いなどを表し、十二支（じゅうにし）は「午(うま)」で、行動力や前進、活発さ、健康や豊作を表すそうです。

前を向いて、力強く走り出すような「実行」と「飛躍」の年になるために、佃小学校の児童全員が自分の可能性を広げ、成長し、輝く1年となることを願っています。

この丙午(ひのえうま)のような干支は、60年に1度回ってきますが、その60年前の1966年の丙午には迷信が広がり、出生数が激減（前年度比25%減）しました。「丙午生まれの女性は気性が激しく、夫の命を縮める」という女性にだけ向けられた差別的な迷信だったようです。もとは江戸時代に起きた実在事件が影響したのだとか・・・。

このような根拠のない言い伝えや迷信に惑わされず、自分で判断し、考える力を身につけるためにも、日々の学習はとても大切で、さらに入権教育や情報を読み取る力なども大事だとあらためて思いました。

正しい生活リズムを整えましょう

冬休みなどの長い休み明けは、心や体に変化が表れやすい時期です。また、寒さが厳しい季節になり、インフルエンザ等の感染症も流行しやすい時期です。ご家庭におかれましても、「早寝・早起き・朝ごはん」を意識し、生活リズムを整えるためのご協力をお願いします。3学期早々から良いスタートを切ることが、子たちの学力向上や学習習慣の定着につながります。よろしくお願いいたします。

遅刻について

1年を通しての傾向ですが、月曜日や連休明けには遅刻をする児童がとても多くなります。児童の登校時間は8時10分～8時25分です。この時間に正門を通るように指導しています。教室には8時30分までに入らないと遅刻になり、通知表にも遅刻の日数が記入されてしましますので、なるべく遅刻しないようにお願いします。

卒業遠足（6年）

1月27日（火）に6年生が卒業遠足でひらかたパークへ行きます。6年生にとっては最後の校外学習、楽しく活動してきてほしいと思います。

漢字検定（全学年希望者）

英検・英検Jr・英検
ESG

全学年の希望者が2月6日（金）に漢字検定を受験します。

また、英検や英検Jrは1月23日（金）に行います。希望級を受験します。校長室前に、練習問題プリントを置くので自主学習用として活用してください。

【月目標】

気持ちのよい
あいさつをしよう

1月行事予定

| 日 | 曜日 | |
|----|----|--|
| 1 | 木 | 元日 |
| 2 | 金 | |
| 3 | 土 | |
| 4 | 日 | |
| 5 | 月 | 学校閉庁日 |
| 6 | 火 | 学校閉庁日 |
| 7 | 水 | |
| 8 | 木 | |
| 9 | 金 | 3学期始業式 給食開始 下校13:30 整理清潔 |
| 10 | 土 | |
| 11 | 日 | |
| 12 | 月 | 成人の日 |
| 13 | 火 | 朝会・集会なし かけ足週間(26日まで) 全学年5時間授業 発育測定(1・2・3年) SC |
| 14 | 水 | 発育測定(4・5・6年) |
| 15 | 木 | 全学年5時間授業 |
| 16 | 金 | 避難訓練(地震・津波) 全学年5時間授業 |
| 17 | 土 | |
| 18 | 日 | |
| 19 | 月 | 委員会活動 |
| 20 | 火 | 集会 健康週間(～26日) おはなし会(パタポン) SC |
| 21 | 水 | 出前授業(昔遊び 1・2年) |
| 22 | 木 | 栄養授業(1・2年) |
| 23 | 金 | 英検・英検ジュニア |
| 24 | 土 | |
| 25 | 日 | |
| 26 | 月 | クラブ活動 栄養授業(3・4年) 英検ESG(6年) |
| 27 | 火 | 朝会・集会なし 卒業遠足(6年 ひらかたパーク 弁当)SC |
| 28 | 水 | 栄養授業(5・6年) お薬講座(6年) |
| 29 | 木 | |
| 30 | 金 | いのちの授業(2年) みさき佃保育園見学・交流 |
| 31 | 土 | |
| | | SC…スクールカウンセラー来校日 |